



A1051

ENTREVISTAS

José María Aznar

## **ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, POR CIARAN GILES PARA EL DIARIO NORTEAMERICANO *THE MIAMI HERALD***

Miami, 06-09-2000

### **SE PREVÉ UNA LARGA LUCHA CON LOS SEPARATISTAS VASCOS**

El Jefe del Ejecutivo español dice que el grupo separatista vasco ETA y quienes le respaldan son nazis y que las perspectivas de paz, incluso de negociación, con el grupo tras el reinicio de los asesinatos son reducidas.

"Va a ser un largo camino", afirmó José María Aznar. "Nos enfrentamos a un terrorismo puro y simple. Y en la UE y en las democracias modernas de este siglo no puede haber espacio para el terror".

Aznar hablaba tras regresar a su Palacio de la Moncloa en Madrid tras casi un mes de vacaciones en su casa de la playa en el Levante español, unas vacaciones interrumpidas por los funerales de cinco de los ocho asesinados este verano en atentados con coche bomba o por disparos atribuidos a ETA.

La víctima más reciente fue Manuel Indiano, un concejal del partido de Aznar, el PP, que fue muerto a tiros en su tienda de golosinas.

### **Diez concejales asesinados**

El asesinato ha elevado a diez el número de concejales del PP cuyas muertes han sido achacadas a ETA. Aznar abrazó a los llorosos familiares de Indiano durante su entierro el pasado miércoles en el pueblo vasco de Zumárraga.

El lunes, Aznar, comentaba con amargura: "He tenido agostos mejores".

La muerte de Indiano ha sido la decimosegunda desde que ETA puso fin a su alto el fuego unilateral en diciembre. La actual ofensiva es una de las más brutales y son muchos los que consideran que es un intento desesperado por forzar al Gobierno a que negocie.

ETA, siglas en vasco de Patria Vasca y Libertad, exige el derecho a la autodeterminación de las tres provincias vasca del norte de España. Su visión es la de un Estado independiente que también incorporaría regiones del Sudoeste francés.

ETA fue particularmente activa durante las postrimerías de la dictadura del general F. Franco y los primeros años de la transición a la democracia tras la muerte de éste en 1975. La violencia persistió, aunque en menor grado, durante el Gobierno socialista que finalizó en 1996 con la primera ocasión en que Aznar fue elegido como presidente del Gobierno.

Históricamente, los vascos han mantenido una identidad cultural y un idioma separados. Para algunos, la lucha de ETA es una legítima batalla por la soberanía, pero la mayoría de los españoles se opone a sus objetivos, señalando que, con la Constitución española, los vascos gozan de mayor autonomía que cualquier otra región europea.

"El terrorismo es otra expresión de tiranía", dice Aznar.

No a la negociación

La tregua fue la más larga de una campaña de 32 años que ha sido culpada de 800 muertes. Una única ronda de negociaciones no logró que ninguna de las partes cambiase de opinión.

"Nunca aceptaré que la democracia española o las libertades en España sean sacrificadas en aras de algunas negociaciones que pueden resultar en justificación para los terroristas", dijo Aznar.

"¿Existe la posibilidad de negociación?", se preguntaba Aznar. "La descarto desde el principio. El día en que la democracia ceda ante el terrorismo, dará una cuchillada mortal, no sólo a esta democracia, sino también a las demás".

Ciaran Giles (Associated Press)